

# Declaración Formulan los Dirigentes Universitarios

- La disolución de los partidos políticos "hace particularmente necesario que se definan los contornos básicos de los futuros órganos del Estado y canales de participación ciudadana".
- Rechazo de los extremistas.

Diversos dirigentes estudiantiles emitieron ayer la siguiente declaración:

Ante las diversas medidas adoptadas recientemente por el Gobierno en relación con los partidos políticos, estimamos oportuno señalar lo siguiente:

1) Los documentos del ex Partido Demócrata Cristiano, publicados hace algunos días por la prensa y reconocidos en su autenticidad por los señores Andrés Zaldívar y Tomás Reyes, si bien no permiten desprender de su solo contenido la existencia de un plan subversivo, constituyen una demostración clara de que dicha colectividad partidista violaba en forma abierta y desafiante el receso que la ley le imponía.

2) Más claro resulta aún, a nuestro juicio, la absoluta falta de comprensión que los mencionados dirigentes políticos revelan tener respecto de la experiencia vivida por nuestro país en el último tiempo, lo cual los lleva a enfocar nuestra realidad sin ofrecer ningún camino claro y viable para el futuro.

Ello se advierte en forma especialmente notoria, en el enfoque que los referidos documentos hacen del comunismo. Aún cuando sostienen mantener diferencias ideológicas claras con la doctrina comunista, los dirigentes de la ex democracia cristiana persisten en rechazar la necesidad de una democracia vigilante y protegida, y se inclinan una vez más por el regreso a un sistema democrático inerte, que toleraría dentro de su seno la existencia jurídica y política organizada de los partidos totalitarios que, como los marxistas-leninistas, sólo aspiran a destruir toda forma de libertad. ¡Hasta tienen la infinita ingenuidad de encontrar "interesante" la desembozada fábica del "eurocomunismo", fiel réplica del engaño con que la ex Unidad Popular hizo comulgar a muchos al suscribir el llamado Estatuto de Garantías Constitucionales, que más tarde don Salvador Allende admitió que nunca había tenido la intención de cumplir!

La incompreensión del ex Partido Demócrata Cristiano frente a este punto crucial de nuestra vida cívica, lo inhabilita para plantear una respuesta institucional capaz de preservar eficazmente la libertad hacia el futuro, y revela que si hipotéticamente hubiese vuelto o volviera a tener en Chile responsabilidades de Gobierno, fatalmente arrastraría de nuevo al país hacia el marxismo, sólo que ahora con caracteres probablemente irreversibles.

3) Sin pronunciarnos sobre la oportunidad y la forma que el Gobierno ha escogido para terminar con la existencia de los partidos políticos tradicionales, consideramos que dicha medida hace particularmente necesario que se definan los contornos básicos de los futuros órganos del Estado y canales de participación ciudadana. Sólo así la disolución de los partidos tradicionales se inscribirá en un cuadro de progreso de la institucionalización del país, y se impedirá que ella sea presentada como un retroceso del avance que se había venido gradualmente experimentado en esta materia.

Estamos ciertos de que el Gobierno logrará superar la acción concertada de ciertos grupos fascistas o extremistas en general, que pretenden aprovechar la actual situación para agudizar las tensio-

nes sociales y políticas, y favorecer así un clima en el que pudiera prevalecer un fanatismo ajeno al estilo que ha caracterizado la acción gubernativa durante más de tres años de exitosa gestión.

4) En nuestra calidad de dirigentes juveniles reafirmamos nuestra fe en el humanismo nacionalista y cristiano que sintetiza la Declaración de Principios del Go-

bierno de Chile, y reiteramos la firme voluntad de la juventud chilena de colaborar activamente en la creación de una nueva institucionalidad, que sea eficaz para proteger la libertad del hombre y proyectar a nuestra comunidad, a través de una participación seria y responsable, hacia destinos de mayor gran-

Continúa en la Página 20

con oportunidad, ueli  
negl para toda la  
diciendo

patricioaylwin.cl